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Liebe Bürgerinnen und Bürger, verehrte Damen und Herren Gemeinderatsmitglieder, geschätzte 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung und alle, anwesenden Gäste. 
 
Nachdem ich heute zum BGM gewählt wurde, möchte ich ein paar Worte an Sie/Euch alle richten: 
 
An dieser Stelle möchte ich als erstes meinem Vorgänger - Dieter Sellmann - für seinen Einsatz und die 
Arbeit in den vergangenen 3 1/2 Jahren als Bürgermeister danken. Ich wünsche ihm alles Gute. 
 
Ich freue mich sehr über das ausgesprochene Vertrauen der Gemeindevertretung und mir ist bewusst, 
welche Herausforderungen nun vor mir liegen. 
 
Von einem Bürgermeister wird außerordentlich viel erwartet – und das zu Recht: 
Der Bürgermeister soll jederzeit ein offenes Ohr für die Bürgerinnen und Bürger haben.  
Sowohl für Vorschläge und Ideen als auch für Sorgen und Nöte. 
Der Bürgermeister soll aber auch Vermittler zwischen den verschiedenen Fraktionen und anderen 
Gemeinden sein.  
Bei allen politisch unterschiedlichen Meinungen sollte er immer das Wohl des Dorfes im Blick haben. 
Souverän soll er seine persönlichen Befindlichkeiten zurückstellen. 
Er soll das Dorf in der Öffentlichkeit repräsentieren und für ein gutes Miteinander sowie ein 
zielorientiertes Arbeitsklima in der Gemeindevertretung stehen. . 
 
Diesen von mir gerade formulierten Erwartungen stelle ich mich gerne! Aber:  
Auch ich habe Wünsche und Erwartungen an Sie/Euch alle: 
 
Ich erwarte, dass sich die Bürgerinnen und Bürger in die Diskussion zu aktuellen Haseldorf-Themen 
einbringen. Lassen Sie uns / lasst uns miteinander reden, denn das ist immer besser, als übereinander zu 
reden. 
 
Ich erwarte von den Fraktionen das sie aufeinander zugehen, um tragfähige, bestmögliche 
Entscheidungen für Haseldorf zu treffen. 
 
Ich erwarte von der Verwaltung ein weiterhin professionelles Arbeiten. Zur Professionalität gehört auch, 
dass Sie mir bitte jederzeit Ihre Meinung sagen. Denn ich benötige Ihre Unterstützung und Ihren 
Sachverstand. Sie sind die Experten. Auf Ihre Erfahrung und Kompetenz setze ich. 
 
Es kommt nicht nur darauf an, was der Bürgermeister möchte. Der Bürgermeister ist kein Einzelkämpfer. 
Ich sehe mich selbst als Teamplayer.  
Gemeinsam mit Ihnen/Euch allen möchte ich Haseldorf weiterhin voranbringen. 
 
Nur gemeinsam können wir wichtige Ziele für unsere Gemeinde erreichen und dann auch die Erfolge 
teilen und uns gemeinsam freuen.  
 
Wir stehen in Haseldorf vor großen Herausforderungen.  
Jeder von uns hat seine persönlichen Vorstellungen, welchen Themenbereich er als besonders wichtig 
ansieht und worauf seiner Meinung nach, besonders Augenmerk gerichtet werden sollte. 
 
Lassen Sie mich einige dieser Schwerpunkte benennen: 

- Die Erweiterung der KiTa, => seit Jahren sind die Kinder teilweise in Containern untergebracht. 
Nachdem es bereits einen Entwurf gibt, müssen wir jetzt in die nächste Planungsphase 
einsteigen, um zeitnah mit dem Bau zu starten. 
 
 



Daniel Kullig 02.12.2021 
 

- Der Neubau des Multifunktionszentrum als soziales Zentrum mit Schule, Betreuung,  
Mensa, offenen Ganztag, Sporthalle für den Schul- und Vereinssport und  
Räume für die Bürgerinnen und Bürger, Vereine und Gemeinde.  
Auch hier wollen will kurzfristig in die nächste Planungsphase einsteigen,  
um eine schnelle Umsetzung zu realisieren.  

- Ein Gewerbegebiet um unseren Unternehmen in Haseldorf eine Zukunftsperspektive zu geben, 
neue Unternehmen anzusiedeln, zusätzliche Arbeitsplätze zu schaffen und die 
Einnahmesituation der Gemeinde zu verbessern. 

- Die Erweiterung der Feuerwache => Die festgestellten Mängel/Defizite müssen zeitnah 
abgestellt werden. Die Planung dafür hat begonnen und eine schnelle Umsetzung sollte unser 
aller Ziel sein.  Unsere Feuerwehrkameraden sind zu jeder Zeit bereit, für uns in den Einsatz zu 
gehen und für unsere Sicherheit zu sorgen.  
Gerade hier können wir ein Zeichen der Honorierung von Ehrenamtstätigkeit setzen! 

 

Das sind nur 4 von ganz vielen Punkten, auf die ich heute nicht alle eingehen möchte. 
 

Diese Vorstellungen und Forderungen müssen natürlich immer vor dem Hintergrund der 
Haushaltsituation betrachtet werden. Wir als Gemeinde sind durch den Amtsneubau in Heist  
und dem Neubau der GemsMo in den nächsten Jahrzehnten zusätzlich belastet. 
 

Eine große Herausforderung ist die Haushaltskonsolidierung, wo ich mich besonders beim 
Finanzausschuss bedanken möchte, der uns regelmäßig in verständlichen Präsentationen die 
Haushaltssituation darstellt und erklärt. 
 

Folgende Schwerpunkte sollten deshalb nach meiner Ansicht die Arbeit der kommenden Jahre prägen: 
- Wir müssen gemeinsam sparsam haushalten und uns bewusst sein, dass wir nicht jeden Wunsch 

erfüllen können! 
- Wir müssen für alle Projekte Fördermöglichkeiten prüfen und ausschöpfen. 
- Wir müssen das Engagement der Bürgerinnen und Bürger insbesondere in  

den Vereinen würdigen und belohnen! 
- Wir müssen attraktive Bedingungen schaffen, um unsere Unternehmen hier in Haseldorf zu 

halten und neue anzusiedeln, um unsere Einnahmen zu erhöhen! 
- Wir müssen alle mehr miteinander reden und Verständnis für die jeweilige Position des anderen 

zeigen, Kompromisse statt Konfrontationen suchen.  
Gemeinsam werden wir uns den Herausforderungen stellen und es schaffen! 

 

Eines sichere ich Ihnen allen zu: 
 

Ich werde als Bürgermeister, für alle Bürgerinnen und Bürger da sein.  
Mauern und Barrieren im Dorf möchte ich beseitigen und dafür zwischen den verschiedenen Parteien 
Brücken bauen. 
Als Vorsitzender des Gemeinderates biete ich allen Gemeindevertretern und bürgerlichen Mitgliedern 
eine offene und vertrauensvolle Zusammenarbeit an. 
 

Der Verwaltung werde ich mit Offenheit und Vertrauen begegnen. 
 

Letztendlich werden Sie/Ihr – sehr geehrte Gemeinderatsmitglieder – die Entscheidungen treffen – 
positive wie negative.  
 

Wir alle tragen Verantwortung für die Zukunft unserer Gemeinde.  
Um dieser Verantwortung gerecht zu werden, braucht es insbesondere Mut.  
Mut, Themen anzufassen und zu gestalten.  
Ich freue mich darauf, gemeinsam mit Ihnen allen „Haseldorf zu stärken“ und  
die Zukunft von Haseldorf zu gestalten! 
 
Vielen Dank. 


